



TU Bergakademie Freiberg

Protokoll

27. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 23, öffentlich)

<u>Datum:</u> 07.03.2024	<u>Ort der Sitzung:</u> Besprechungszimmer des Rektorats
<u>Beginn:</u> 20:01 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Alina Albrecht
<u>Ende:</u> 22:36 Uhr	<u>Protokollführung:</u> Dirk Damaschke

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)								
Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>FB</i>	Fabian Bär	X	<i>GG</i>	Gerd Gehrish	X	<i>SM</i>	Shayak Majumder	X
<i>KH</i>	Kay Hager	X	<i>WF</i>	Willy Friedrich	E	<i>SF</i>	Sophie Farkov	X
<i>KO</i>	Katrin Ortlepp	X				<i>ZB</i>	Zoé Bunk	X
Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>AA</i>	Alina Albrecht	X	<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X	<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	X
<i>PW</i>	Paul Weckbrod	X						

Helene Liebich (*HL*), Janine Neubauer (*JN*), Hannes Klessig (*HK*), Julius Forberger (*JF*), Willy Wottke (*WW*) sind als Gäste anwesend.

Unterschriften

Sitzungsleitung

Protokollführung

Tagesordnung

1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit	3
2 Änderung der Tagesordnung	3
3 Protokoll	3
4 Finanzen	3
5 KlimaPay Team	4
6 Bierkastenwanderung	4
7 Passwortkonzept	4
8 Zahlenanfrage an Kanzler	5
9 Abstimmung Informationsblatt nicht-bestandene Prüfungen	5
10 Semesterticket	5
11 Inforundlauf.....	5
11.1 Technik	5
11.2 Öffentlichkeitsarbeit	5
11.3 Internationales und Soziales.....	5
11.4 Studium und Bildung.....	5
11.5 Hochschulpolitik	6
11.6 Kultur und Sport.....	6
11.7 Finanzen	6
11.8 Sprecher	6
11.9 Vorsitz.....	6
12 Sonstiges.....	6
13 Termin nächste Sitzung.....	6

1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 8 von 12 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2 Änderung der Tagesordnung

Es gibt keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung.

3 Protokoll

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll der 26. Sitzung.

4 Finanzen

Antrag Nummer 112: Die AG QueErz stellt einen Finanzantrag in Höhe von 40 € für Deko wie Ballons und Knicklichter sowie einen Ticketdruck für die QueerBeatz .

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
8	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Antrag Nummer 113: Die AG QueErz stellt einen Finanzantrag in Höhe von 40 € für Zubehör wie Einsteckhüllen, Klebeband und Aufhängungen für die Infowand der neuen Mensa.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
8	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der FSR 2 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 550 € für eine Nachbestellung von Kitteln und Schutzbrillen. Es liegen keine Angebote vor, da es hierzu eine Kooperation mit dem LaborPilz gibt.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
8	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

20:04 Uhr – *ZB, KH* und *PW* betreten die Sitzung. Damit sind nun 11 von 12 gewählten Mitglieder anwesend.

20:06 Uhr – *JF, WW* und *HL* betreten die Sitzung.

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung für den Begegnungsraum mit Alexander Fritz für den Zeitraum vom 09.03., 14 Uhr, bis zum 10.03., 14 Uhr, vor.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Die Nutzungsvereinbarung wurde einstimmig angenommen.

5 KlimaPay Team

Es wurden weitere Unterlagen nachgereicht und ein Soft Letter of Intent formuliert. Dieser ist rechtlich nicht bindend und dient lediglich als Interessensbekundung.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Soft Letter of Intent so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Der Soft Letter of Intent wurde so angenommen.

6 Bierkastenwanderung

Gestern gab es ein Treffen zu den Studi-Tagen. Das StuWe wird hierbei keine Finanzierung übernehmen. Allerdings würde die Veranstaltung aus dem Topf der Studi-Tage bezahlt werden, der StuRa würde nur die Abrechnung übernehmen. Die Alte Mensa hat auch keine Kapazitäten, das zu unterstützen. *HK* hat die Kalkulation erweitert und ein Konzept zusammengestellt, welches kurz vorgestellt wird. Es wird auch ein Helferbreafing geben, wobei auch auf die Erfahrungen der letzten Male eingegangen wird. Auch gibt es für den Abschluss dieses Jahr Security.

Es kam die Idee auf, dass eine große Flächenreinigung des Mensavorplatzes gebucht werden sollte, da am Tag vorher auch das Sommerfest dort stattfindet.

Tritt der StuRa als Veranstalter auf, dürfen Helfende nur alkoholfreie Getränke erhalten.

Die Abstimmung erfolgt nach einer internen Besprechung.

Alle Ausgaben sollen im Vorhinein als Anträge geklärt werden. *HK* darf nicht unterschreibungsberechtigt als StuRa auftreten.

Abstimmung: Wer ist dafür, dass der StuRa als Veranstalter auftritt?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Der StuRa tritt als Veranstalter auf.

20:45 Uhr – *HK* verlässt die Sitzung.

7 Passwortkonzept

Es wurde ein Passwortkonzept für die Mitglieder der studentischen Selbstverwaltung erstellt. Es wurden redaktionelle Anmerkungen gegeben.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Passwortkonzept so anzunehmen und an die Mitglieder der studentischen Selbstverwaltung weiterzugeben?

Ja	Nein	Enthaltung
10	1	0

Das Passwortkonzept wurde angenommen.

20:47 Uhr – *JF* und *WW* verlassen die Sitzung.

8 Zahlenanfrage an Kanzler

Der Kanzler hat uns die Möglichkeit gegeben, eine Anfrage über für uns interessante Zahlen zu stellen. Insofern diese schon erhoben werden, soll geprüft werden, ob sie uns zugänglich gemacht werden können. Sollten sie noch nicht erhoben werden, soll geprüft werden, ob sie erhoben und uns zur Verfügung gestellt werden könnten.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Zahlenanfrage so an den Kanzler zu stellen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Die Zahlenanfrage wurde einstimmig angenommen.

9 Abstimmung Informationsblatt nicht-bestandene Prüfungen

Es wurde ein Informationsblatt für nicht-bestandene Prüfungen erstellt. Dieses sollen an die Erstsemester weitergeleitet und auf der Website hinterlegt werden.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Informationsblatt so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
11	0	0

Das Informationsblatt wurde einstimmig angenommen.

10 Semesterticket

Es gibt keine neuen Informationen.

11 Inforundlauf

11.1 Technik

Es gibt keine Möglichkeit, dass es ein Pseudonym anstelle des Namens bzw. der Email gibt. Gremienaccounts sind nicht sinnvoll, da die Selbstverwaltung bzw. Kontrolle über die Email verloren geht und in Händen des URZ liegt.

11.2 Öffentlichkeitsarbeit

Es wurden Posts auf Instagram geteilt.

Es wurde darüber diskutiert, wie Internationals erreichbar sind. Hierbei werden Facebook, Instagram und WhatsApp ganz verschieden genutzt.

Es wird ein Opal-Kurs „der StuRa informiert“ erstellt werden.

11.3 Internationales und Soziales

Es ist nichts passiert.

11.4 Studium und Bildung

Es wurde an den TOPs 4, 7, 8 und 9 gearbeitet.

Am Dienstag war RK Bildung. Dort wurden die Aufhebungsordnungen der Diplomstudiengänge Geotechnik, Bergbau und Geo-Energiesysteme sowie Markscheidewesen und Angewandte Geodäsie beschlossen. Die Abhakliste für die Prüfungen wurde positiv entgegengenommen. Lediglich der Zeitpunkt der Kontrolle des Studierendenausweises wurde diskutiert. Vom Prorektorat

Bildung wurde ein Entwurf zur Erstellung eines Nachteilsausgleichs vorgelegt. Dieser wurde diskutiert und wird erneut zzgl. einer englischen Fassung eingereicht. FK hat den Antrag zur Veröffentlichung der Evaluationen eingereicht. Die Abstimmung hierzu erfolgt erst in der nächsten Sitzung, hat aber eine große Diskussion zum allgemeinen Evaluationsverfahren erzeugt.

Der Antrag auf Vervollständigung und Vereinheitlichung der Fakultätswebsites hat für großen Aufbruch gesorgt. Zum einen wurden viele Punkte sehr schnell geändert, andererseits sind noch mehr Probleme aufgedeckt worden. Es gab auch seitens einiger Webredakteure viel Kritik, da ihnen die Anerkennung im Rahmen unseres Antrages vollständig gefehlt hat.

Zur Klausur Maschinendynamik gibt es bisher keine Rückmeldung von Prof. Ams. Hier wird eine erneute Erinnerungsmail geschrieben und danach das Rektorat um Unterstützung gebeten.

In der heutigen Prüfung von Elektrotechnik wurde ein Student nach 45 min herausgeworfen, da er nicht auf dem Prüfungsanmeldebogen stand, weil ihm eine PVL fehle. Es war aber bereits sein Zweitversuch und aufgrund einer anderen Studienordnung, nach der er studiert, wurde ihm im Praktikum dieses Semester auch gesagt, dass er es nicht belegen muss.

11.5 Hochschulpolitik

Es wurde an den TOPs 5, 8 und 10 gearbeitet.

Der nächste Gremienworkshop wird am 06. und 07.04. stattfinden.

Die Ordnung zu Microcredentials wurde überarbeitet.

11.6 Kultur und Sport

Es hat ein Treffen zu den Studi-Tagen stattgefunden. Die Finanzplanung ist bisher noch nicht detailliert fortgeschritten.

Das nächste Treffen fürs Beerpongturnier findet am Dienstag statt.

11.7 Finanzen

Es wurden Abrechnungen erledigt.

11.8 Sprecher

Es ist nichts passiert.

11.9 Vorsitz

Es ist nichts passiert.

12 Sonstiges

Am 23.04. soll eine Mitarbeiterparty in der Alten Mensa stattfinden.

13 Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 21.03.2024, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer des Rektorats statt.